

Pressemeldung Hochschule Bayern e.V.

Zufriedenheit im Studium und hervorragender Berufseinstieg für Absolventinnen und Absolventen bayerischer Hochschulen für angewandte Wissenschaften

Datum: 28. September 2017

Aktuelle Studienergebnisse des Bayerischen Staatsinstituts für Hochschulforschung und Hochschulplanung veröffentlicht

Absolventinnen und Absolventen der bayerischen Hochschulen für angewandte Wissenschaften (HAW) starten sowohl nach dem Bachelor- als auch dem Masterabschluss mit höheren Einstiegsgehältern in ihr Berufsleben als ihre Kolleginnen und Kollegen von den Universitäten. Durchschnittlich 3.100 € Euro verdienen die HAW-Bachelor-Absolventinnen und -Absolventen zu Beginn ihrer Karriere (2.400 € Universität). 3.700 € sind es bei den ehemaligen HAW-Studierenden mit Masterabschluss (3.100 € Universität). Dabei befinden sich die HAW-Absolventinnen und -Absolventen mit fast 65 Prozent häufiger in unbefristeten Beschäftigungsverhältnissen als die Vergleichsgruppe bei den Universitäten (35 Prozent). Lange suchen müssen die Studierenden der bayerischen HAW nach ihrem Abschluss auch nicht. Im Durchschnitt finden sie nach 3,5 Monaten eine adäquate Stelle, mit der knapp drei Viertel der Berufsanfängerinnen und Berufsanfänger der HAW dann auch zufrieden sind.

Aktuelle Studienergebnisse des IHF

Diese Zahlen zeigt das jüngst veröffentlichte Bayerische Absolventenpanel, eine Studie des Bayerischen Staatsinstituts für Hochschulforschung und Hochschulplanung (IHF). Alle vier Jahre befragt das IHF Absolventinnen und Absolventen aller bayerischen Universitäten und HAW zu Studium und Berufseinstieg. An der aktuellen Untersuchung haben fast 18.000 Personen teilgenommen, die zwischen dem 1. Oktober 2013 und dem 30. September 2014 ihren Studienabschluss in Bayern erworben haben.

Zufriedenheit mit den erworbenen fachlichen Kompetenzen an HAW

Aber nicht nur finanziell lohnt sich ein HAW-Studium, sondern auch inhaltlich. Über 70 Prozent der befragten HAW-Absolventinnen und -Absolventen geben an, neben speziellem Fachwissen und breitem Grundlagenwissen auch die Kompetenz des interdisziplinären Denkens erworben zu haben. Circa drei Viertel der HAW-Absolventinnen und -Absolventen bewerten die Verknüpfung von Theorie und Praxis als gut bis sehr gut. Gleichzeitig loben fast 70 Prozent die fachliche Beratung und Betreuung an den HAW. So verwundert es nicht, dass es den HAW-

Geschäftsführerin

Lena von Gartzen, Dipl. Soz.

Telefon

+49 (0)89 - 5 40 41 37-22

Fax

+49 (0)89 - 5 40 41 37-29

E-Mail

lena.vongartzen@hochschule-bayern.de

Web

www.hochschule-bayern.de

Hochschule Bayern e.V.

Hopfenstraße 4
80335 München

Vorstand

Prof. Dr. Uta M. Feser
Prof. Dr. Walter Schober

Vereinsregister

VR 200381

Professorinnen und Professoren gelingt, bei ebenfalls knapp 70 Prozent der HAW-Absolventinnen und Absolventen Begeisterung für ihr Studienfach zu wecken.

Gute Studienorganisation an HAW

Hinzu kommt, dass sich über 85 Prozent der ehemaligen Studierenden der HAW in ihrem Studium fair behandelt fühlen. Das liegt an der guten Organisation des HAW-Studiums. So beurteilen die Studienteilnehmerinnen und -Teilnehmer der HAW neben der guten Zugänglichkeit der Lehrveranstaltungen auch die inhaltliche und zeitliche Abstimmung der Lehrveranstaltungen und Prüfungen sehr positiv.

Hohe Weiterempfehlungsrate des HAW-Studiums

Da wundert es nicht, dass etwa 80 Prozent der HAW-Absolventinnen und -Absolventen mit ihrem Studium zufrieden bis sehr zufrieden sind. An den Universitäten sind es im Vergleich circa 70 Prozent. Die hohe Studienzufriedenheit an den bayerischen HAW drückt sich auch in der Weiterempfehlungsrate aus. Rund 80 Prozent der Befragten von HAW sprechen eine Empfehlung für ihr abgeschlossenes Studium aus.

Die Pressemitteilung ist zur sofortigen Veröffentlichung freigegeben, bei Abdruck wird um ein Belegexemplar gebeten.

Zu Hochschule Bayern e.V.

Der Verbund [Hochschule Bayern e.V.](#) ist die Stimme der bayerischen Hochschulen für angewandte Wissenschaften. Er kommuniziert deren Interessen und Ziele mit dem Willen für konstruktive Lösungen. Mitglieder von Hochschule Bayern e.V. sind alle bayerischen staatlichen Hochschulen für angewandte Wissenschaften und nichtstaatlichen Hochschulen für angewandte Wissenschaften in kirchlicher Trägerschaft.

Zum IHF

Das [Bayerische Staatsinstitut für Hochschulforschung und Hochschulplanung \(IHF\)](#) ist eine Forschungseinrichtung des Freistaats Bayern. Das IHF führt Forschungsarbeiten in hochschulpolitisch aktuellen Feldern durch.

Zur Studie

Das Bayerische Absolventenpanel (BAP) ist eine landesweite, repräsentative und langfristig angelegte Absolventenstudie. Es werden Informationen zur Ausbildungsqualität der Hochschulen, zum Übergang der Absolventen in den Arbeitsmarkt und zur weiteren beruflichen Laufbahn gewonnen. Die aktuellen [Ergebnisse](#) der letzten Befragung wurden im September 2017 durch das IHF veröffentlicht.

Pressekontakt:

Michaela Biermayer, M.A.
Referentin
Hochschule Bayern e.V.

Hopfenstraße 4
80335 München

michaela.biermayer@hochschule-bayern.de
www.hochschule-bayern.de

Fon: + (49) 89- 5404137-26
Fax: + (49) 89- 5404137-29

